

LA ÚLTIMA HORA

Año XIII.—Número 4.480.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Número suelto 5 cts.

Palma de Mallorca, Sábado 24 de Agosto de 1907

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
S. Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 6.

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1,25 ptas. en toda España.
Extranjero, 2,25 ptas. al mes.

NOTAS Y COMENTARIOS

Inicio un camino

En época anterior insertamos un artículo hablando de la municipalización de los servicios y de la gran importancia que tiene para el vecindario. En él hacíamos algunas consideraciones sobre la necesidad de que nuestros concejales estudiaran la manera de iniciar esta reforma y para señalar los muchos beneficios que ésta puede reportar, apuntábamos algunas cifras que indicaban los grandes productos que alcanza Glasgow teniendo municipalizados los servicios.

El alcalde de Madrid, que es un espíritu culto, con orientaciones modernas, ha estudiado el asunto de la municipalización y para hacer el ensayo ha iniciado la idea de municipalizar los servicios de mondonguería y secadero de pieles.

El alcalde al proponer esto trata—según leemos en un extracto de los proyectos—de apartar de los servicios de referencia, la serie de intermediarios que en estas materias dificultan la sencilla y económica marcha de las operaciones de matanza y venta de carnes y pieles.

Bastan algunos apuntes para formar idea de la magnitud del proyecto. El año pasado se vendieron 349.120 pieles frescas y 5.115.300 secas.

El secadero municipal sería un negocio inmenso para el Municipio, porque hay una diferencia inmensa entre el valor de una piel fresca y una seca.

El precio de la primera es de 0,19 pesetas el kilo, y el de la última de 3,75 pesetas.

En las pieles frescas hay que tener en cuenta que los desperdicios procedentes del raspado se venden a 0,12 pesetas el kilo, y que de cada piel se obtienen unos tres kilos de raspaduras.

El año pasado importó la carnaza procedente de raspado 28.886 ptas.

Estableciendo los secaderos de pieles en el Matadero municipal, el Ayuntamiento obtendría beneficios importantes de este servicio, aun proporcionándolo en condiciones de economía mayores, porque los particulares, que hoy carecen de secadero, podrían llevarlas al municipal, bien para venderlas frescas, ó bien para secarlas, abandonando en este último caso 15 pesetas por derecho de secadero.

Hoy la piel fresca cuesta 36 pesetas, y después de secada, 63,75. Diferencia, 27,75.

Un obrero puede, en ocho horas, raspar 24 pieles.

Once, pues, bastan para realizar dicha operación en las de las 270 reses que se matan diariamente en el Matadero.

Estos son los datos numéricos que ha reunido el Sr. Sánchez Toca, los cuales han sido aprobados por las Comisiones de Policía Urbana y de Hacienda. Nos place ver planteadas estas iniciativas, que nosotros hacemos resaltar para que en ellas se fijen nuestros concejales. Ahora que los presupuestos están en espera, para ser reformados ¿no sería posible intentar introducir en ellos alguna reforma, en el sentido de municipalizar algún servicio?—V.

Variedades

COMO SE HA DE COMER

El tragón que come muy de prisa digiere mal. Ello obedece á muchas causas. El trabajo digestivo empieza en la boca. En ella se triturar los alimentos, se dividen finalmente e impregnarse del líquido salival que vuelve asimilables los fariñáceos. Además, por acción refleja, la estancia de los alimentos en la boca y la masticación de ellos favorecen la secreción del jugo gástrico.

Quien come harto de prisa, con frecuencia come demasiado. El que come poco á poco, reduce y aprovecha mejor la cantidad de comida; las digestiones son así más fáciles.

Comiendo lentamente, pues, facilitase la acción de los jugos digestivos. Se come menos, con lo cual se evitan el exceso de alimentación, las autointoxicaciones y toda la cohorte de enfermedades consiguientes.

M. Jacquet demostró hace poco tiempo otros inconvenientes de la taquifagia (comer rápidamente), opuesta á la Bradifagia (comer poco á poco).

Atribuye á esa mala costumbre muchas enfermedades de la piel, especialmente el acné del rostro. Según dicho autor, los alimentos incompletamente masticados producen una fuerte irritación visceral, una es-

pecie de traumatismo de la mucosa digestiva, que irradiando por medio del vago simpático, altera los tejidos, dilata los vasos del rostro y produce en él erupciones. Algunos años atrás el americano Fletcher predijo la Bradifagia y aún llevó su principio á la exageración. No solamente debía masticarse despacio; era menester hacerlo largo tiempo para transformar los alimentos en una papilla muy fina bien impregnada de líquido salival.

LO QUE HIZO UN MONARCA CUANDO LLOVIA.

El más poderoso monarca del mundo, Carlos I de España y V de Alemania, hallándose una vez en los alrededores de Naumburgo, un gorro nuevo, al que debía tener gran estima, pues inmediatamente se lo quitó y se lo guardó debajo del brazo, defendiéndose así de la lluvia.

GIGANTE QUE QUIERE CASARSE.

Un gigante francés ha publicado un anuncio en los periódicos manifestando que desea casarse.

Ha recibido ya varias proposiciones, y entre las «interfectas» hay de casi todas las estaturas.

BUEN VIAJE!

Un teniente alemán llamado Gretz ha llegado en automóvil á Dar-es-Salam (África oriental), con el propósito nada menos que comenzar un viaje en su vehículo y atravesar el África por la Rhodesia hasta llegar á Swakopmund, puerto de la costa occidental.

DIÁLOGO

José Ignacio á su mamá: —Dime mamá, ¿cuánto se tarda en venir de París?

—Treinta y dos horas.

—Entonces, ¿por qué dice mi tía que mi nueva hermanita tardado nueve meses?

HOJA LITERARIA

Canto de la palmera

—Yo fui fragmento de un edificio vegetal; de mi tronco gallardo y de mis arcos aéreos tomaron los hombres la arquitectura árabe, que parece una congregación de elegantes palmeras.

Yo fui bandera flotante de las caravanas toldo en el patio morisco, abanico espléndido de la naturaleza, penacho del aire, casco de gigantes plumas, prodigio de elegancia y de belleza. Miraba toda la floración terrestre á mis pies. Los árboles más valientes, las ramas audaces, llegaban á la mitad de mi tronco. Mi cabeza se hundía en los cielos, y cuando por ella pasaba el vuelo de un águila, creía que se me escapaba un pensamiento.

En mis hojas silbaba el aire canciones de sueño himnos de pura música orientales que incitaban al sopor de los días de fuego.

Por mi escalera de escamas trepaba el hombre á arreglar las de mis sienes, y cuando se amparaba bajo mis arcos, yo lo mecía suavemente como en un columpio soberbio.

Me creí reina, y una tarde serpeó un rayo en mi cabellera, corrió á lo largo de mi tronco y arrancó de cuajo mi raíz. El fuego ahora me consume, y pronto será polvo, viento...

SALVADOR RUEDA.

Para las damas

ADORNOS DEL SALÓN

(De colaboración)

No son únicamente los muebles principales, ni el decorado y ornamentación de una estancia los que hacen ésta, por sí solos, más agradable.

El tono, el cachet, el estilo peculiar que contribuye á marcar en ella un signo de distinción característico, personal por decirlo así, de quien habita aquella casa, estriba en ciertos detalles, en algo que mejor se comprende que se expresa y que responde directa y exclusivamente al gusto del dueño; mejor dicho, de la señora de la casa, puesto que generalmente ella es quien en estos detalles,

que constituyen la nota delicada y elegante que se destaca en un gabinete, la que coloca y elige los adornos revelando con ello su exquisito buen gusto.

Sabido es que todo lo que está vivo—las flores, las plantas y los pájaros—contribuye á alegrar, hermosear y embellecer una habitación. Pues bien, las plantas vivas, con sus lindos tonos verdes, son las que con los flores completan, el adorno de uno de estos lindos gabinetes elegantes y á la moderna.

Pero no se busca en ellas la profusión sino lo escogido de su clase; á la cantidad se sobreponen la calidad y así al gran bouquet, de muchas rosas y flores vulgares, se prefiere un ramo negligentemente formado, natural, sencillo, en el que no hay más que cinco ó seis flores, pero



Jarrón con flores

ro todas ellas delicadas, raras, escogidas.

Estos son los que colocados en elegantes jarrones presentan el artístico y agradable aspecto.

En cuanto á las palmeras, también conviene escogerlas con sumo cuidado, pues no todas son de la necesaria finura ni delicadeza, siendo de aconsejar el bambú para decorar un rinconcillo de una de estas piezas, y sin olvidar nunca

que todas las plantas que conocemos con el nombre de «palmas» necesitan grande y abundante riego.

Otro de estos encantadores detalles, reveladores del *hóme* de la duena de una de estas mansiones, son esas preciosas mesitas que tienen la suerte de ser las predilectas de su linda propietaria.

Sebre una de ellas, deposita siempre sus objetos preferidos y usuales, su libro, su flor, su cestita ó bolsa de bombones, de la que delicadamente ofrece su sabroso contenido á los visitantes, su impertinente, su tarjetero, su *memorandum*, esas mil cosas que tantas veces las sirven de excelente pretexto para decir sus gracias y sus movimientos.

Estas mesitas, no se cubren ó solo con rico tapiz de cortas dimensiones, en una pequeña parte, pues siendo la mesa preferida y, por tanto, la más bonita ¿para qué taparla? Sobre ellas lo mejor es una de esas bandas de tapiz con bordados de oro, colgando por los lados, y encima lo más indicado es el *biblot* ó mejor la estatuilla predilecta de la señora de la casa.

Igualmente, si sobre un pañuelo de la mano de ensaje, se coloca un valioso florero con flores, también, la mesita tendrá encantador aspecto.

Son estos detalles, agradabilísimas pruebas del refinado gusto de una mujer elegante, que á todos y á todas nos satisface y encanta ver en la habitación de una amiga.

MME. ROBERT.

París Agosto 1907.

POR CORREO

Los sucesos de Marruecos



TETUÁN.—Puerta del camino de Tánger

Hanotaux quiere la guerra

En la *Revue Hebdomadaire* Hanotaux ha insertado un notable artículo, que es muy significativo.

Gabriel Hanotaux ha sido ministro de Negocios Extranjeros de la república y conserva, como político y como publicista, indudable autoridad. Es uno de los espíritus más serenos, más reposados y prudentes de cuantos en Francia dirigen la opinión pública. Las clases conservadoras y la burguesía industrial y mercantil tienen gran fe en sus ideas, y así en su constante labor de periodista, ha venido representando la orientación de estas clases en los años que ha durado la política de Delcassé, de la que fué adversario decidido.

La evolución hacia la intervención y la guerra en este escritor, es evidente. «A Francia—dice en su último artículo—no le quedan más que dos caminos: ó llegar á un acuerdo completo con el sultán, ó arreglar por sí misma definitivamente sus cuestiones con los musulmanes. La primera solución es candorosa; el sultán no puede garantizar el cumplimiento de sus acuerdos; la segunda solución es inevitable.

«Si las potencias—agrega—vieren en nosotros, en nuestro gobierno, en nuestras Cámaras, en la opinión, una decisión tomada virilmente; si nosotros hicieramos saber que el *impasse* ha concluido y tomáramos con sangre fría las medidas necesarias, no ocultando nada pero no tomando consejo más que de nosotros mismos, y trazándonos á nosotros mismos la línea de nuestros deberes y de nuestros deberes, es probable que ninguna oposición sería se alzara para detenernos, y surgiría en el mundo al vernos ponernos fin á nuestras vacilaciones, un universal movimiento de estimación y confianza... Y luego hablaríamos.»

Dado el temperamento y la significación de Hanotaux, ese párrafo es tan expresivo como la más ardiente proclama bélica.

Informes de Alujón.—Otras escaramuzas.—Agresiones aisladas.—Un tiro contra Santa Olaya.—Signos de paz.—Drude, intransigente.

Tánger, 21.—De Casa Blanca llegan constantemente noticias, pero tan confusas como copiosas. Las que hablan de sucesos pasados y las que refieren acontecimientos recientes vienen mezcladas con tal desorden, que es casi imposible clasificarlas cronológicamente. Esto sin contar con que muchas son exageradísimas y otras evidentemente falsas; pero de tan burda invención que parece imposible puedan hallar acogida ni siquiera en las personas de más ciega credulidad.

Hoy nos hablan de otro ataque á Casa Blanca, sin indicar fecha ni momento. Parece que algunos grupos de kabileños se acercaron de noche al campamento francés. No es creíble, dada su debilidad numérica, que fuesen á sorprenderlo. Sin embargo, al dar la voz

de alarma los centinelas, algunos cañones rompieron el fuego, auxiliados por los reflectores de la escuadra que iluminaron de repente el campo. Casi todos los audaces moros perdieron la vida.

Desde el día 18, y aún puede mejor decirse que desde que desembarcaron las tropas franco-españolas, menudean los incidentes (que ni de escaramuzas merecen el título) en el exterior de la plaza.

Algunos moros, más atrevidos, más fanáticos ó menos escarmentados que los que han sufrido ya varias veces los efectos aterradoros del fuego de las baterías de mar y tierra, se acercan de cuando en cuando, queriendo sorprender á los centinelas, sobre los cuales disparan sus fusiles aprovechando los

de calma de la noche.

El cuerpo diplomático va á tomar severas medidas para evitar este criminal tráfico.

Un rincón de Mogador

más pequeños accidentes del terreno para ocultarse. Unas veces se les contesta, otras no se les hace caso, para evitar el gasto inútil de municiones. Esta continua alarma, este tirote intermitente es lo que da ocasión á rumores de combates y escaramuzas que llegan incansablemente á Tánger.

Ayer ocurrió un incidente de la misma cuantía de los que dejo señalados, pero que pudo tener consecuencias graves.

Las tropas españolas habían salido, mandadas por el comandante Santa Olaya, á un paseo militar por los alrededores de la población.

Recorrieron gran trecho sin ver enemigos ni observar novedades dignas de mención. Y cuando ya regresaban, sonó un tiro y una bala pasó silbando junto al jefe de la columna. La intención del que la había disparado no podía estar más clara.

Creyendo que la agresión había partido de una casa situada á medio kilómetro del sitio en que estaban las fuerzas, éstas hicieron fuego contra ella; pero como nadie contestaba, siguieron su camino tranquilamente.

A estas agresiones aisladas, contra las cuales no hay precaución ni castigo posibles, están expuestas las tropas españolas tanto ó más que las francesas, porque su campamento es verdaderamente peligroso por estar en sitio raso sin abrigo de ningún género; es el punto más vulnerable de la línea de defensa, y esto lo afirman los mismos correspondientes franceses en Casa Blanca.

En general, las impresiones imparciales no son muy pesimistas. Aparte

del síntoma elocuente de que tres kábilas hayan iniciado la aspiración de ser perdonadas, hay otro bastante significativo. Ayer aparecieron banderas blancas en lo alto de algunas colinas lejanas, y hasta se asegura que un grupo de jinetes moros intentó acercarse al campamento francés haciendo señales de parlamento, pero fué recibido á tiros.

Según todas las opiniones, las últimas intenciones han sido obra de algunos centenares de irreductibles; pero la gran masa de los chauias no parece dispuesta á entrar en nuevas aventuras, al menos mientras pueda alcanzarse el fuego de los barcos, que es el quemás temen porque es el que más estragos ha producido hasta ahora en ellas.

El general Drude no parece, sin embargo, dispuesto á aprovechar las probabilidades de paz. Quiere castigar ruda y definitivamente á los kabileños y parece deseoso de avanzar para perseguirlos y deshacerlos en su propio campo.

Tranquilidad general.—El Morabito en Safi.—Guardia cívica en Rabat.—A río revuelto...

Tánger 21.—En todas las poblaciones del imperio sigue la tranquilidad material. Los incidentes de que vale la pena de hablar son, por ahora, de muy poca importancia.

Se insiste en decir que hay alarma en Fez, pero no es, por el momento, alarma fundada en peligros concretos, sino producida por rumores de indudable exageración.

En Safi se teme que las kábilas intenten algún movimiento insurreccional, según informes é impresiones que ha traído de allí el vapor alemán «Oidemburg».

Vienen á bordo algunos alemanes que estaban en Safi, y dicen que el jueves hubo momentos de pánico, porque se creía inminente un ataque del Morabito Azul, que pasaba por allí con dirección á Casablanca ó á Fez.

El caud de Safi salió con sus tropas al encuentro de Ma-el-Anin, y le convenció de que debía seguir su camino.

La alarma fué mayor porque la rada de Safi es la peor de la costa, y no permite embarcar fácilmente. Los europeos no habrían tenido, pues, escape.

Pasado el peligro, la mayor parte de ellos, que cuentan con provisión considerable de trigo, han preferido quedarse en la ciudad, ya que el abandonarla sería su ruina definitiva.

En Rabat hay tranquilidad absoluta. La mayoría de los moros que viven allí son ricos, y tienen intereses comunes con los europeos. Han formado una especie de guardia cívica pagada por la administración de aduanas, y mandada por notables indígenas.

Aquí en Tánger va calmándose la inquietud.

Cuatro moros han sido sorprendidos y presos cuando se dirigían al exterior llevando ocultas grandes cantidades de cartuchos para venderlos á las kábilas.

Pero resulta que los moros no obraban por su cuenta, sino por la de algunos europeos que aprovechan sin escrúpulo estas circunstancias para dedicarse al contrabando de guerra.

El cuerpo diplomático va á tomar severas medidas para evitar este criminal tráfico.

Por telégrafo

A esperar al Sr. Maura

Madrid 23 (2:30 t.)

San Sebastián.—Marchó de esta ciudad el Ministro de Estado Sr. Allende Salazar, á esperar al Presidente del Consejo Sr. Maura. En el tren, ambos consejeros cambiaron impresiones.

Fallecimiento.—Organización del partido democrata

Madrid 23 (6:45 t.)

Ha fallecido el general Olleros.

Los señores López Domínguez y Canalejas declararon á un periodista, en Biarritz, que en el mes de Septiembre próximo emprenderán una activa campaña para la organización del partido democrático.

Llegada de Maura.—El Capitán general de Baleares

Madrid 23 (10:40 n.)

Mañana llegará á Madrid el Presidente del Consejo de ministros, señor Maura.

Llegó á esta capital el capitán general de las Baleares D. Ricardo Ortega.

Hoy ha conferenciado con el ministro de la Guerra Sr. Primo de Rivera.

El conflicto Marroquí

Preparándose.—Esperará órdenes

Madrid 23 (3 t.)

El crucero protegido *Extremadura* recogió en el Ferrol material de guerra y después zarpará para Cádiz, donde esperará órdenes. Estará listo para partir al primer aviso.

Llegada de fugitivos

Madrid 23 (8:55 n.)

Marsella.—Fondeó el paquebot *Almiral*, que conduce á bastantes israelitas

y europeos fugitivos de distintos puertos marroquíes. Relatan los fugitivos que en todas las poblaciones reina mucha intranquilidad, temiéndose el levantamiento general contra los europeos.

Movimiento de los españoles.—Reforzados

Madrid 23 (10:20 n.)

Tánger.—Ayer las fuerzas españolas de Casablanca apoyaron un movimiento efectuado por el crucero protegido *Río de la Plata*. Este buque pudo y efectuó buen número de disparos haciéndolo sin la menor novedad.

Llegaron 800 soldados franceses que pasarán á reforzar el ejército que manda el general Drude.

Solicitando un médico

Madrid 23 (10:45 n.)

Melilla.—Varios jefes rebeldes han solicitado que se envíe un médico al campamento del Roghi para curarle la herida que tiene en el pecho, la que según se cree, le interesa un pulmón.

Reconocimiento de los franceses.—Cargas de la caballería mora.—La artillería diezma las fuerzas marroquíes

Madrid 24 (1:30 m.)

Casablanca.—La columna francesa, al mando del general Drude, el día 22 del actual practicó un reconocimiento de los montes próximos á la plaza.

La caballería mora cargó muchas veces contra los franceses.

La artillería, con ciertos disparos, diezmó las fuerzas marroquíes.

En este combate los franceses sufrieron siete bajas y un capitán y seis soldados heridos.

El sábado los franceses practicarán un reconocimiento á diez kilómetros de Casablanca.

Veraneo regio

Viaje de los Reyes.—En Pau y Cauterets.—Rumores infundados.—Don Alfonso irá á la Cortegada

Madrid 23 (8 n.)

De Pau comunican que los Reyes de España D. Alfonso y D.ª Victoria han pasado por la ciudad.

A las 11:30 de esta mañana marcharon á Cauterets, en automóvil, donde llegaron sin la menor novedad. Se tenía noticia de su venida, y, al llegar, esperaba á los Monarcas numeroso público que los ovacionó.

La colonia española pasó á saludar á los Reyes.

Es probable que efectúen una excursión al pintoresco punto denominado Puente España.

De San Sebastián dicen que el señor Allende Salazar ha manifestado que son infundados los rumores circulados sobre un próximo viaje de los Reyes á Viena. Nada se ha acordado, ha dicho, ni nos ocuparemos de ello hasta el septiembre próximo.

En Villagarcía se asegura que en breve el Rey D. Alfonso XIII, de incógnito, á bordo del yate real *Giralda*, visitará la isla de Cortegada.

Se han adquirido por medio de suscripción placas de plata en las que se harán inscripciones dedicadas á los Reyes.

Viaje de los reyes

Madrid 24 (1:45 m.)

Tarbes.—Los reyes de España, Don Alfonso y D.ª Victoria, procedentes de Cauterets y de Lourdes, han llegado á esta ciudad á las seis, regresando á Pau á las seis cuarenticinco.

Una gran muchedumbre les hizo una ovación.

FABRA



EN LA PLAYA

La familia en formación en pos de su baño va. ¿Quién pensará que el papá jefe es de Administración?

El Sr. D. Juan Puig y Caldés

Ha fallecido hoy 24 de Agosto

E P D

Sus afilidos hijos Guillermo y Antonio, hija política y demás familia, al participar a sus parientes y conocidos esta triste noticia, les ruegan su asistencia al rianzo que se realizará en la iglesia de Santa Eulalia a las nueve de mañana y a la conducción del cadáver a su última morada, que tendrá lugar acto seguido.

Casa mortuoria: Bauló-2.

No se invita particularmente.

El Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencia aplicable al alma del finado en la forma acostumbrada.

Notas del Garnet

Personales

Don José de Lacalle, teniente coronel de Infantería, ha sido nombrado ayudante del teniente general D. Valeriano Weyler.

Neorológica

A las cuatro de la tarde ha fallecido el venerable anciano D. Juan Puig, padre de nuestro estimado amigo D. Antonio profesor de música.

De viaje

Procedentes de Argel y a bordo del vapor *Miramar* han llegado hoy:

Don Eduardo Gabert y familia, don Ramón Torregrosa, don Juan Ribas, doña Luisa Moll, don José Salas, don Miguel López, don José Ballester, don Antonio Roig, don Jaime Barceló, don Bernardo Pons, don Nicolás Hernández, don Teodoro Segura, don Juan Camps, don Tomás García, don Francisco Molinas, don José Tur, don Jaime Caldentey, don Bartolomé Jiménez, don Celestino Ribera y don Gabriel Oliver.

Para Barcelona han salido esta tarde en el vapor *Miramar*, don Ramón Torregrosa, don Cayetano Segura, don Antonio Rubio y señora, don Víctor Canellas, don Vicente Martorell, doña Josefa García, don José Ferrer, don Jaime Alemany, don Ricardo Giménez, don Mariano Puig y señora, general Oliver y señora, don Andrés Masot, don Gabriel Coll, doña Apolonia Seguí, don Damián Monjo, doña Francisca Rosa Piquer, don Juan Pinós, doña Teresa Prats, don Francisco M. Font, don Bartolomé Carles y señora, don Manuel Nieto, doña Elisa Conde, don Bartolomé Balsells y otros.

RELIGIOSAS

Para mañana

Santos del día.—El Purísimo Corazón de María, Luis rey de Francia y Ginés de Arlés, mártir.

Cuarenta Horas.—Continúan en las Capuchinas.

A las seis exposición, a las diez misa mayor con música y sermón por el reverendo P. Gregorio de Beire, capuchino, al anochecer meditación, Coronilla de las doce Estrellas y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la misa mayor de la Catedral Basílica predicará el reverendo P. Gualba S. J.

En el Socorro, a las siete y media, misa de Comunión general para los Cinturados y Cofrades de la Correa; por la noche, después de la novena, tendrá lugar la procesión del cuarto domingo, bendición y reserva.

En San Francisco, a las siete misa de Comunión general para los Terciarios; por la tarde a las siete y cuarto rezos de la Sagrada Corona en sufragio de los Terciarios difuntos en este mes y reunión mensual con exposición del Santísimo y plática. Los que asistan podrán ganar indulgencia plenaria.

Para el lunes

Cuarenta Horas.—Concluyen en las Capuchinas.

A las seis exposición, a las nueve y media misa mayor cantada por la reverenda Comunidad; al anochecer, meditación, trisagio, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Gacetillas

El Administrador de Hacienda publicará en el B. O. una circular concediendo plazos a los Ayuntamientos y Comisiones de valoración para que presenten los registros fiscales de edificios y solares de sus respectivos distritos municipales.

El día 25 del actual terminará en esta capital el primer período de cobranza voluntaria de las contribuciones e impuestos correspondientes al tercer trimestre del corriente año; los contribuyentes que no hubieran satisfecho sus cuotas podrán verificarlo sin recargo alguno hasta el día 31 del actual.

Por la Administración de esta Aduana se ha declarado el abandono provisional de dos barriles J. T. conteniendo alcázaras.

Se han despachado para comprender viaje: las polarcas goletas «Lareño», para Valencia «María», para Barcelona; y los laides «Santa Teresa» para San Carlos y «Blanca» para Porto-Colom.

Ninguna Tos resiste 24 horas a los Discoides pectorales Roselló, enjados reales. Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

Buena digestión se consigue con el Malte kneipp.

El testamento del Cardenal Despuig

Para esta mañana a las doce se habían convocados en las Casas Consistoriales los concejales abogados para tratar sobre el testamento del Cardenal Despuig. Solamente han acudido a la convocatoria del Sr. Alcalde, y los señores Bannasar y Martí.

Se dió cuenta del dictamen emitido en este asunto, por el abogado señor Martí, que ya conocen nuestros lectores, y con cuyas conclusiones, no se mostró conforme el Sr. Bannasar.

En su consecuencia este último formuló un dictamen, concebido en estos términos:

«En vista del dictamen presentado por D. Luis Martí referente al testamento del Cardenal D. Antonio Despuig y Dameto, autorizado por el Notario don Miguel Brotdad día 10 de Agosto del año 1806, el concejal que suscribe, formula el siguiente dictamen particular.

La opinión del infrascripto difiere totalmente de las conclusiones sustentadas en dicho dictamen y por lo mismo no acepta que las cosas enumeradas en las cláusulas A y B (que en aquél se transcriben) constituyan un conjunto de bienes amortizados para un objeto determinado ni tampoco que constituyan una vinculación que subsista después de la ley de 11 de octubre de 1820.

Del contenido de las cláusulas expresadas no aparece con la debida claridad la amortización de dichos bienes para el objeto determinado, porque si bien indica el testador que han de servir para la educación e instrucción de sus paisanos, no hace constar de una manera expresa que a tal fin el objeto fueran únicamente y perpetuamente destinados, no estableciéndose tampoco en el testamento de una manera expresa la prohibición de enagenarlos; circunstancias las dos que el que suscribe considera eran de absoluta necesidad para que dichos objetos pudieran merecer el calificativo de *desamortizados para servir a la educación e instrucción de la juventud mallorquina*.

Claro es que no debe desconocerse que la vinculación de que se trata tiene un fin benéfico, según aparece en las manifestaciones del mismo Cardenal en su testamento; pero es de toda evidencia que este objeto o fin benéfico está subordinado y queda dependiente casi exclusivamente de la voluntad, no del poseedor de los bienes, sino del hermano del Cardenal y del heredero de dicho hermano a quienes señala expresamente el testamento, sin referirse en términos generales a todos los que sucesivamente fuesen poseedores de los bienes de la vinculación de la Casa Despuig; quedando limitada la obligación de «franquear al público» y siempre con el permiso previo, a las dos personas expresamente llamadas al efecto por el testador.

No puede tampoco aceptar el que suscribe que el Cardenal Despuig con lo dispuesto en las dos cláusulas de referencia, fundara una vinculación perpetua, y por lo mismo que desde entonces o desde su muerte existieran por tal motivo dos vinculaciones en la Casa Despuig, separadas e independientes; sino que según aparece del testamento, el Cardenal unió, es decir, incorporó a la vinculación existente de la referida Casa, los objetos artísticos y de mérito que el mismo relaciona, viniendo a establecerse en sentir del que suscribe una verdadera confusión de bienes, en términos que formaron un solo cuerpo que debía seguir el orden en la sucesión señalado o fijado por el fundador de la vinculación preexistente, hasta el punto que el mismo Cardenal dice en su testamento que los objetos que unía a la vinculación de la Casa Despuig, debía seguir la misma suerte de ésta.

Y no es vinculación separada y perpetua, porque no precedió, ó al menos no consta en el documento de que se trata la Real licencia para fundarlo que venía exigida por Real Cédula de Carlos III, de 1789 cuya disposición forma la ley 12, título 17, libro 10, de la Novísima Recopilación.

No constando pues, la Real licencia, no constando de un modo expreso la prohibición de enagenar; limitando los llamamientos en la obligación de exponer al público, previo permiso de personas determinadas, aquellos objetos y la facultad consiguiente de que tales personas concediesen ó denegasen la autorización ó permiso son motivos que el infrascripto considera suficientes para no admitir que el Cardenal D. Antonio Despuig, estableciera con aquellos objetos una fundación independiente, perpetua y exclusivamente destinada a la instrucción y educación de sus paisanos.

Pero el que suscribe, quiere prescindir de esta opinión suya, particular y para los debidos efectos, quiere admitir la hipótesis de que efectivamente se trata de una vinculación perpetua é independiente. Pues a pesar de tal supuesto tal vinculación debió quedar y quedó comprendida en la ley desvinculadora y en su consecuencia los bienes que la integraban recobraron la condición ó el carácter de libres.

La ley de 11 de Octubre 1820, restablecida por el R. Decreto de 1836 y la ley de 1841 deja subsistentes todas aquellas fundaciones que tienen un fin benéfico; y prescindiendo de determinar si con ello quiere indicarse solo limosna, auxilio ó beneficencia, que tal vez fuera conveniente aclarar, siempre resultará que por el Tribunal Supremo se tiene declarado que son tales fundaciones, aquellas que están formadas por un conjunto de bienes *cuyas rentas se destinan a tal fin* y por lo mismo éstas son las que se declararon subsistentes.

Y los bienes de que se trata no producen renta y aun en el caso de que la produjeran sería para beneficio de los poseedores y no con obligación de destinarse a fines benéficos propiamente dichos. Además, es de notar que al goce y disfrute de los mismos objetos están llamados también directamente los sucesores en la vinculación de la casa Despuig, en términos bien claros y expeditos lo cual da a la institución un carácter familiar del cual no es posible prescindir.

Y en cuanto a que los bienes que formaban la vinculación de la Casa Despuig quedasen afectos a carga alguna a consecuencia de lo dispuesto por el repetido Cardenal en su tantas veces indicado testamento, tampoco puede convenir en ello el firmante de este escrito, desde el momento que entiende y así lo afirma, que nadie, como no sea el fundador de aquella pudo imponer cargos ni gravámenes a los bienes que la formaban; pues, precisamente eran condiciones esenciales y distintivas de tales instituciones, la inalienabilidad y la obligación en el poseedor de dejar íntegra y totalmente los bienes vinculados para el sucesor inmediato, no permitiéndose en esta isla mas que aquellas detracciones reconocidas en la R. C. de Felipe V dada en San Ildefonso en 31 de Agosto de 1736; por cuanto no existiendo mayorazgo no cabía aplicar la ley 46 de Toro.

Expuesta como queda la opinión clara y precisa en el asunto de que se trata, incumbe ahora hacer algunas indicaciones que son de suma importancia y trascendencia.

El testamento referido lleva la fecha del 10 de Agosto de 1806 y su otorgamiento falleció en 1813. De modo que vino a ser siete años después precisamente en un periodo de honda agitación en toda España. Durante este periodo ya se vislumbraba con toda claridad que la ley desvinculadora, muy pronto había de publicarse, pues las Cortes de Cádiz abolieron la legislación de Señorías, y la opinión estaba en su inmensa mayoría dispuesta favorablemente a la abolición de toda clase de vinculaciones perpetuas. Todo ello casi no es posible que pasase desapercibido a persona tan eminente como el Cardenal Despuig, y que por lo mismo no será muy aventurado creer que pensase en variar su dicho testamento ya en un sentido ya en otro, lo cual, caso de haber sucedido, permaneciera ignorado por la generalidad ó la totalidad de los mallorquines que son aquellos a quienes en su caso pudiera interesar.

Y hace tal manifestación el que suscribe, fundado también en los rumores que ha recogido de público, de un hecho de suma importancia, como es el de que en Roma ó en Italia, contaba el Cardenal con una valiosísima colección de objetos que según se dice, no pudieron ser retirados por la casa Despuig no obstante las reclamaciones que al efecto se practicaron por quienes se creían con derecho a hacerlo. Esta dificultad caso de que la hubiese, no pudo obedecer a la existencia de un testamento posterior otorgado en Roma ó en otro punto del extranjero? ¿Esto es lo que debe averiguarse.

Por lo mismo es de suma conveniencia averiguar si hay ó no un testamento posterior al de 10 de Agosto de 1806 ó en caso de que exista ver si contiene ó no alguna disposición que pueda interesar a nuestra ciudad ó a nuestra isla.

Este es el parecer del concejal que suscribe, salvo otro mejor que sobre el asunto se emita.—Palma 24 de Agosto de 1907, *Damián Bannasar*.

bre del mismo año torearon Fuentes y Lirri reses de Murve con los mismos precios. ¿Es que *Parrao* y *Bienvenida* son de superior categoría que aquellos, así como las reses?

Creo que esto en lugar de favorecer a la empresa perjudica, pero ¡allá ellos, que lo entiendan!

Esta mañana ha llegado la cuadrilla del *Minuto* algo modificada y el diestro *Parrao*. Mañana llegará *Bienvenida* con la suya.

A propósito del cambio de *Parrao* en vez de *Minuto* leo en *El Heraldo de Madrid* que «el día 25 torearán en Santander los diestros *Minuto*, *Cocherito de Bilbao* y *Vicente Segura*».

Esta tarde tendrá lugar la prueba de caballos, amenizando el acto una banda de música.

Sentimientos.

Más telegramas

S. M. el Rey a Bilbao

Madrid 24 (11 m.)

Se confirma la noticia circulada estos últimos días de que S. M. el Rey Don Alfonso XIII visitará Bilbao.

Le acompañará durante el viaje el ministro de Marina, general Ferrándiz.

Fiebre amarilla

Madrid 24 (11 m.)

Habana.—Ha aparecido la fiebre amarilla en esta capital.

Las autoridades han tomado muchas precauciones para evitar el contagio.

Llegada de Maura

Madrid 24 (11 m.)

Ha llegado a esta capital, de regreso de su viaje al extranjero, el presidente del Consejo, Sr. Maura.

Según se cree, en el consejo que se ha de celebrar hoy, el presidente expondrá a sus compañeros las impresiones recogidas en las cancillerías é impondrá su criterio personal, hijo de sus convicciones.

Los ministros se reunirán en consejo con frecuencia.

Divergencias entre los ministros

Madrid 24 (11'15 m.)

En caso de que se resucitaran en el Consejo de Ministros las divergencias sobre el asunto de Marruecos, se recordará el voto de confianza que otorgaron los consejeros al Sr. Maura.

La fragata «Presidente Sarmiento»

Coruña.—Zarpó de este puerto la fragata argentina *Presidente Sarmiento*. Durante el tiempo que ha permanecido en este puerto, su tripulación ha sido objeto de grandes agasajos.

El Centro Marroquí

El Centro Marroquí de Barcelona ha dirigido un telegrama al Sr. Maura pidiendo que sear dos las sociedades que colonicen el Africa, y que sean abolidas las trabas que se oponen a la colonización.

Sorprendidas por la tormenta.—Capitán muerto por un rayo.

Madrid 24 (11'30 m.)

Avila.—Unos amigos que salieron de caza fueron sorprendidos en pleno campo por una tormenta. No pudieron refugiarse por hallarse en despoblado.

Un rayo mató al capitán de la benemérita Sr. Ortega, que tomaba parte en la cacería.

Organización del partido liberal.

Madrid 24 (11'30 m.)

Cádiz.—Los elementos liberales celebraron una reunión en la que reinó mucho entusiasmo.

El objeto de la misma era organizar el partido en aquella capital.

Los reunidos eligieron el Comité, recaeando los nombramientos en personas de reconocido prestigio.

Consejo.—Regreso de los Reyes

Madrid 24 (3'50 t.)

A las cinco de esta tarde, bajo la presidencia del Sr. Maura, se celebrará Consejo de Ministros.

Reina expectación por conocer el resultado; se cree con certeza que se ocuparán del conflicto marroquí.

Dicen de San Sebastián que han llegado a aquella capital los Reyes Don Alfonso XIII y D. Victoria de regreso de su excursión a Burdeos, Archachón, Pau y otras poblaciones de Francia.

Los sucesos de Marruecos

Salida de los europeos—Imperiales derrotados

Madrid 23 (10'30 n.)

Tánger.—Mañana saldrán de Fez todos los europeos, por temor de ser atrapados.

Cerca del Alcázar los imperiales sostuvieron una batalla con las fuerzas del Raisuli, siendo derrotados después de sostener una horrible lucha.

Las autoridades marroquíes en Tánger trabajan para enviar refuerzos a la columna imperial.

No se organizará la policía

Madrid 24 (11 m.)

Berna.—El coronel Muller, nombrado jefe de la proyectada policía marroquí, ha declarado que, después de los sucesos ocurridos en Casablanca, las potencias renunciarán a organizar dicho cuerpo de policía en Marruecos.

Obrando con prudencia

Madrid 24 (11 m.)

San Sebastián.—Se viene hablando y comentándose sobre las conferencias celebradas en Burdeos por el Rey don Alfonso XIII y el Sr. Maura.

Entre las versiones que tienen más visos de verosimilitud, existe la de que el Monarca y el Presidente del Consejo acordaron que en el conflicto marroquí España debe obrar con mucha prudencia.

No carecen de material

Madrid 24 (11'15 m.)

Se ha negado, por el Ministro de la Guerra, que las tropas españolas de Casablanca carecieran de material. Ha desmentido rotundamente todas las versiones circuladas sobre el particular.

Preguntado dicho ministro por la causa que hizo que nuestros soldados no se colocaran en línea de combate, contestó el Sr. Primo de Rivera que las tropas españolas sólo fueron encargadas de organizar la policía marroquí.

Preparados.—Habrá complicaciones

Tolón.—Siguen en este puerto preparados y dispuestos a partir al primer aviso un transporte y la división y de la escuadra francesa que ha sido alistada para marchar a Marruecos.

Roma.—El importante diario *La Tribuna*, de autoridad reconocida, dice que si Francia intenta la conquista de los puertos marroquíes, sobrevendrán entonces serias complicaciones.

Declaraciones de un personaje conservador.—El conflicto se agrava.

Madrid 24 (11'15 m.)

Un personaje caracterizado, afiliado al partido conservador, ha dicho que las cancillerías reconocen que el conflicto de Marruecos se agrava por momentos.

En esta situación Francia tendrá que avanzar y hacer frente al conflicto en medio de grandes dificultades. Esto motivó las muchas previsiones que ha adoptado España.

Detalles del último combate

Se van conociendo nuevos detalles respecto al último combate sostenido en Casablanca. La artillería francesa destruyó numerosas casas y aduana.

La prensa francesa elogia la conducta observada en el combate por el general Drude.

Cuando vió que los moros se retiraban dispuso un avance de las tropas cuyo movimiento se realizó con gran éxito batiendo duramente a las fuerzas marroquíes que se vieron precisadas a huir a la desbandada.

Se exagera en los despachos las pérdidas que dicen ha sufrido la morisma.

No lo consiguen.—Fusiladores de un espía

Madrid 24 (11'15 n.)

Los moros intentaron emplear un cañón no consiguiendo su objeto por desconocer su manejo.

La mehalla de Muley Amid ha sido la que ha fusilado a un supuesto espía.

Disentimientos entre Francia y España.—Sumisión.

París.—Son inexactas las informaciones publicadas por la prensa de esta capital que hablan de disentimientos entre Francia y España.

Confirman la inexactitud de dichas informaciones en todos los centros oficiales y se censura lo hecho por los diarios, parisienses, suponiéndolo realizado con mala fe.

Despachos recibidos de Marruecos dicen que dos kábilas del Chaunias intentan someterse a los europeos por temor de sufrir las consecuencias de un bombardeo.

La división preparada

Madrid 24 (11'30 m.)

La división preparada para las eventualidades que pueden ocurrir, la forman un regimiento de línea, dos de artillería, un escuadrón de caballería, seis batallones de cazadores y secciones diferentes de ingenieros y administración militar.

El contrabando de armas

Madrid 24 (11'30 m.)

Ha sido fusilado un moro que fué encontrado vendiendo cartuchos a varios agentes de las tropas rebeldes.

Los europeos se extrañan que los franceses no registren las numerosas casas en que se sospecha se encierran armas destinadas a los revoltosos.

LA BOLSA

Madrid 24 (4 t.)

Interior contado 80'50

Interior fin de mes 80'55

Amortizable 5 por 100 100'35

Banco de España 448'00

Compañía de Tabacos 000'00

Franco 14'50

Libras 28'82

Exterior de París 90'80

FABRA

con los... del Cré...
s y hurto...
nada Rota de...
Alaró el ve...
golpe con un...
de Bartolomé...
or la misma...
ets y Juan S...
anzas las hi...
os nombrados...
es del hurto...
del que él fr...
rtivas...
la tranquila...
desde hace al...
erente a sport...
las energías...
s...
e se habla de...
t que se jueg...
ares, de una...
otras de b...
on hablaurias...
gistrar, halag...
de pleno en...
ción con ella...
carreras de...
antos de Palma...
brado, figur...
os en el progr...
os iniciadores...
fiestas que...
e no desapa...
icilismo...
ficial...
oy inserta...
terio de Instr...
ose á oposi...
las Catedra...
las E cuales...
Mallorca y Sa...
réditos que...
ma guerra...
la Junta Clasi...
a Tesorería...
de Palma y...
ciencia, el pla...
ente al apro...
públicos...
de las Alcald...
es elegidos...
ial de pesca...
bución de utili...
pios de María...
stix...
reunión en la...
r quedado sola...
tahona de la...
vendido varia...
obernador ab...
Junta hab...
los alcaldes...
do el cumpli...
canso domini...
bre unas mil...
la sesión...
rne de los...
carne proce...
han de lidi...
lunes para su...
ilo; cuarto...
erto; id. con...
to delantero...
id. con hueso...
de los cuartos...
situarán al...
ría (antes de...
ia) con la de...
evitar el paso...
ra...
la carne, un...
á la comuni...
ntre sí; y un...
los tablajeros...
peso regla...
tima...
de Vapores...
A...
ra á las 9 de...
ra dicho punto...
ero 26...
El Naviero Di...
ASTELLÓ...
s Militares...
izquierda...
arán los cursos...
so resultados...
C. D. 2022

Solución Benedicto

DE GLICERO FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades constrictivas, insipiente, debilidad general, postica, nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, serias, raquitismo, escrofúlo, etc., etc.

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el cloruro potásico.

Almacenes Herederos de Buenaventura Fuster

Plaza de Coll 9^o, 9^o, y 9^o. PARADA DEL TRANVIA GRAN BARATURA en todos los artículos de la casa por reforma del local. Para que el público pueda convencerse de la veracidad del anuncio detallamos algunos géneros de los más usuales.

A los comerciantes

Siendo ésta la época apropiada para hacer en toda casa de comercio bien montado los presupuestos anuales de gastos, conviene no dejar olvidado el capítulo de propaganda, puesto que cuidándolo bien y sabiendo distribuir el capital invertido se consiguen siempre nueva clientela, y doblar cuando menos el capital empleado.

Presupuestos de 500 a 5.000 pesetas anuales

ANTES de los enfermos que sufren de TOS CRÓNICA, RONQUERA, ASMA, BRONQUITIS CRÓNICA, CATARROS BRONCO-PULMONARES y demás afecciones del aparato respiratorio, se les recomienda irasarse una temporada a la vez y permanecer algunas horas en medio de un bosque de pinos, escudipos, etc., etc., con el fin de respirar aire impregnado de los principios volátiles de la ciudad, sin que dependan estos vegetales, pero HOY está y apenas gasta, se consigue el mismo resultado dejando disolver paulatinamente en la boca una de las famosas

LOECHES

(La Margarita)

Agua mineral natural purgante y curativa de los eczemas, herpes, seborreas, sarna, erisipela, y en general, las enfermedades de la piel. Insustituible en las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y especiales de la mujer. No se vende el agua medida, sino en botellas, en farmacias y droguerías, y en el depósito. Jardines, 15 Madrid. Los corchos están sellados. Más de medio siglo de uso universal en bebida y baños. Punto de venta en Palma: Centro Farmacéutico.

Servicios de la Comp. Trasatlántica

Línea de Cuba y Méjico El día 17 de agosto saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor ALFONSO XIII, directamente para Habana y Veracruz. Anuita pasaje y carga para Costa Firme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia, combinaciones para el litoral de Cuba e Isla de Santo Domingo.

LA GRESHAM

Compañía inglesa DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Y RENTAS VITALICIAS

Sucursal Española-Alcalá, 38, Madrid en el edificio de su propiedad OFICINA EN BARCELONA.—Plaza de Cataluña, BANQUEROS EN PALMA —FOMENTO AGRICOLA—

Sociedad Anónima Española KÖRTING

Apartado, 23 Barcelona

Instalaciones de Motores Körting por vapor de baja presión y termofónicas en las más esmeradas en ejecución. Motores de gas de alumbrado de benzina y de alcohol. Calefacciones higiénicas para edificios públicos y casas particulares, por vapor de baja presión y termofónicas. Pulsómetros, centrifugas de los últimos modelos, bombas rotativas. Aparatos por chorro Körting. Máquinas herramientas, Útiles, Aparejos y Gatos, Cabrestantes

Imprenta de José Tous, calle de San Bartolomé—32

Especialidades de la "PARFUMERIE ESTHETIQUE", de París

'Savon vert de L' Amiral', 'Crème Georgia', 'Sachets-Ablutions Théa', 'Savon Shampoing Diin'

Infalible remedio exterior contra la obesidad. Enflaquece la parte del cuerpo jabonada. Fortalece y desarrolla los pechos de la mujer. Uso exterior. Cura las enfermedades del cutis, manchas encarnadas, pecas, barbas, erupciones etc. Uso exterior. Vigoriza el cabello y evita su caída, limpia y perfuma la cabeza.

Vapores Directos CATALINA

Línea de la América del Sur

Para San Juan de Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, y Habana saldrá de este puerto el día 6 de Septiembre el vapor

JOSE GALLARD

Admiten carga y pasaje para dichos puertos. Para más informes dirigirse a los Sres. Martínez y Plaza, San Juan 20, Palma, únicos representantes de la Compañía.

El que tiene herpes es porque quiere

LA POMADA y ESENCIA ANTI-HERPÉTICA DE BOTTA preparada por Borrell, curan de un modo prodigioso los herpes y demás enfermedades de la piel por invernales que sean. Son tan eficaces las virtudes de estos remedios, que se han curado con ellos personas que tenían muy arraigados los herpes y que cada verano tenían que tomar baños y aguas sulfurosas sin lograr su curación.

HISTOGENO LLOPIS

Curación radical de la tuberculosis, anemia y enfermedades constrictivas. Recomendado por las eminencias médicas. Se vende en todas las farmacias. Unicos importadores: CENTRO FARMACÉUTICO.—Palma de Mallorca Autor, Ferraz número 1 y 3 Madrid.

LINIMENTO ALONSO OJEDA, PARA CABALLOS

No mas pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz. En venta en Farmacia del Globo, plaza Real número 21—Barcelona

No más vello

20 AÑOS de éxitos es la mejor garantía de que los POLVOS cosméticos de Franch, quitan en pocos momentos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven a reproducirse. Este «depilatorio» es muy útil a las personas del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, pues ellos pueden destruirlo sin irritar el cutis. —250 pesetas bote.—Se vende en las principales farmacias y en Palma en la del Dr. Valenzuela, plaza de la Cuartera 2, y en el Centro Farmacéutico.

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Domicilio social, Madrid.—C. de Olveaga n.º 1, Paseo de Recoletos

Garantías. Capital social, 12.000.000 pts. efectivas PRIMAS Y RESERVAS

PESETAS 50.357.563,15.—41 años de existencia

Seguros contra incendios y sobre la vida

Esta gran Compañía nacional, cuyo capital de 12 millones de pesetas es superior al de las demás Compañías que operan en España, asegura contra el incendio y sobre la vida en todas las combinaciones de este ramo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 42 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por siniestros un importante suma de

Pesetas 113.643.837'38

Subdirección en Palma.—Plaza de la Constitución 44-2.º

EVITA CASPA Y CANAS, CAIDA DEL PELO

Tricófero Padró

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza. Farmacia del Globo, Plaza Real 1, Barcelona y en todas las Farmacias, Droguerías y Perfumerías.

Sociedad Anglo-Española de Motores

Gasógenos y Maquinaria General (Antes Julius G. Newill)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio, Madrid, Mahón—Tellece, en Mahón.—Sucursales, Barcelona—Central, Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa Gossley and Brothers de Manchester, Motora y gas.—Legítimos motores Gossley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógeno sistema Gossley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógeno sistema «Downson».—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman and Company».—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transportes de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas bloks.

Materiales de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remodeladores, barcos de pesca y recreo, dragas, gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.

Unico representante Bernardo Estola, Palma de Mallorca

JARABE VITAL DE J. SANTACANA

Purifica y enriquece la sangre, aumenta el apetito y fortalece el sistema nervioso; cura con éxito seguro la anemia, clorosis y la debilidad física y nerviosa. Indispensable a los convalecientes, a los que hacen esfuerzos trabajos mentales ó físicos y a los agotados por los años ó la fiebre. Es un remedio herético contra los dolores que producen las menstruaciones difíciles ó tardías; debiendo tomar todas las jóvenes el jarabe en el período de la pubertad. Favorece en alto grado el desarrollo del sistema óseo de los niños. De venta, Farmacia Valenzuela, Palma.

Gotas Madres Sulfurosas

DE BAR

Medicación sulfurosa por exsiccación. Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrofúlas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas. Precio del frasco, 3 pesetas.

Depósito: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

FER BAR

MARCA BAR

Medicación ferruginosa por exsiccación. Anemias y clorosis y en todos los casos en que esté indicado el hierro ó sus preparados. Recomendado por eminentes médicos. Precio de la botella, 3 pesetas.

Interesa a los que se ausentan

Se construyen embalajes de toda clase, paquetes postales, etc., etc.

Especialidad en el transporte de muebles y pisos enteros a cualquier punto de España y Extranjero. Se responde de roturas. Corresponsales en los principales puntos de España.

Presupuestos gratis.

SOLEDA 18, CARPINTERIA

Parches

Para un curar de esta enfermedad en todas las edades. De venta en farmacias y droguerías.

Venta

De una casa en el Terreno con vista y bajada al mar consistente en sótano, planta baja y piso, agua de fuente y pozo a grifo. Informes, Centro de Anuncios, Santa Eulalia—10.

Recadero

Para un curar de esta enfermedad en todas las edades. De venta en farmacias y droguerías.

Se desea vender

Una sierra sin fin en buenas condiciones, casi nueva con todos sus accesorios, 12 sierras más, y aparato para amolarlas. Informes, Centro de Anuncios, Palma

Jarabe vida

Es de efectos maravillosos en todas las enfermedades nerviosas, Herpes, Anemia y Aplegía (teridura). De venta en farmacia y droguerías

Gran novedad---Huevol Flan

Rico postre para seis personas

CLASES: Almendra, Café, Naranja, Limón, Fresa, Frambuesa, Vainilla, Chocolate y Pifa a 65 céntimos cada.

GRANDES DESCUENTOS AL POR MAYOR

De venta en «La Ideal» tienda de Novedades de ANTONIO REINES SINDICATO—32—PALMA

Herpes, escrofúlas, tuberculosis

con tratamiento de fuerza ó insipiente

La Sulfurina Jimeno

Es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de los humores infectuosos.—Para el uso véase el prospecto. Venta en todas las Farmacias.—En Barcelona: Farmacia del Globo, Plaza Real, 1.

Se venden

Un motor de tres caballos, un charro moderno y una bomba de doble efecto. Informes, Salud 38—Terreno.

Exito

Nada de vanas penas. Con el uso oportuno de este remedio se curan las enfermedades de la piel. Pídanse en las Farmacias.

FUERA BRAGUEROS

Remedio (Tricostofúlas)

Se garantiza su curación sin operación ni medicación interna. Dirigirse a D. J. Gossley, calle de Diputación 800, entre las Ramblas y el Hospital de San Carlos, Barcelona, o a J. Gossley, en el Centro Farmacéutico.

Clases pasivas

Se antojan cantidades a la medida, pagar desde cinco pesetas mensuales. Préstamos por papeles de depósito, hipotecas y alhajas.

40 DESPUIG 40, ARRABAL

Camarero

Recién nacido y sembrado en los campos con el agua de la lluvia, en el campo de algas de las costas de la isla. Son muy buenas referencias, dirigirse al Sr. Socorro número 173, piso 3.º

5 PESETAS DIARIAS

Podrán ganar en un instante las personas de uno ó otro sexo que soliciten trabajar por nuestra cuenta. Artículo novedoso, elegancia y utilidad. Se enviará a quien lo solicite el prospecto con instrucciones.

LA SOCIEDAD INGLESA

Caracas 30 y 32, 2.º—Barcelona, franquía respuesta.

BLENORRAGIA

RECIENTE Y CURADA. ÚNETE AL TUBO DE LA GARGANTA Y CURA.

Se curan con el nuevo medicamento

GAPSULINAS VALTHY DE GERASZTU

Frasco 5 pías. en todas las farmacias. Depósito general: Balmes, 69—BARCELONA

Nº SUSCRIPCIÓN NOTICIA De un artículo de Salvador algunos con la autorización de periodista: «Se derri...»